

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

24 de marzo de 2023

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	<a href="#">El Caballito</a>	Acumulan propuestas para combatir el bullying	La legisladora priista Maxta González, pidió a la <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana</b> incrementar la vigilancia a la hora de la entrada y salida de las escuelas para evitar que los niños arreglen sus diferencias al concluir las clases con violencia, como se acostumbra.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	La puerta giratoria de la justicia en la CDMX	La fiscalía capitalina de <b>Ernestina Godoy anunció con bombo y platillo la detención de José Mauricio N” el Tomate, un peligroso delincuente que ha escalado la estructura de La Unión Tepito</b> hasta llegar a la cúspide. Estaba en un bar y tenía buena cantidad de droga y un arma. Lo que no se dijo es por qué estaba libre si ya había sido detenido cuando menos en dos ocasiones, la última en agosto de 2021, y para entonces ya se le acusaba de un homicidio múltiple en Garibaldi, narcomenudeo y cobro de piso.

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	<a href="#">Plata o Plomo</a> Alejandro Hope	Un bimestre sangriento	Según <b>datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, el aumento fue de 3.6% con respecto al mismo bimestre del año pasado, cuando el conteo diario de la SSPC hacía prever un brinco de casi dos dígitos a tasa anual.</b> Hubo además una desaceleración del crecimiento en febrero. El número de víctimas aumentó 1.9% con respecto al mismo mes del año pasado, contra 5.6% en enero. Se registró además una disminución de 2.9% en febrero con respecto a enero, ajustando por el efecto calendario (tres días menos en febrero que en enero).



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

24 de marzo de 2023

El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	No gusta en Palacio la vigilancia del Congreso a militares	<b>Para nada gustó en Palacio Nacional la instalación de la comisión bicameral que fiscalizará a las Fuerzas Armadas, y menos que esto coincida con las declaraciones de congresistas estadounidenses y de funcionarios del gobierno de Joe Biden, que ponen en tela de juicio el respeto a los derechos humanos en México. Lo que más molestó, es que es que los titulares de la Defensa, la Marina y la Guardia Nacional sean obligados a comparecer ante las cámaras del Congreso y que la comisión sea presidida nada menos que por el senador Ricardo Monreal.</b>
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Nueva reunión el lunes	Será el próximo lunes cuando <b>los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa se reúnan de nueva cuenta con autoridades del Gobierno federal, para que les informen de los avances que hay en el caso, al cumplirse ocho años y medio de la desaparición de los estudiantes en el 2014.</b> Y es que, hasta el momento, los familiares desconocen quiénes son los policías que fueron recientemente aprehendidos por la FGR, pues no se los han informado, y por ello esperan que el 27 de marzo, nos dicen, les den resultados y no más largas.
Milenio	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	El Chueco: ¿darán con sus asesinos?	<b>La gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, peca de ingenua cuando afirma que lo ocurrido a El Chueco “es respuesta a los operativos coordinados.</b> No se dio por magia: es parte de la investigación y los operativos que se han realizado...”
El Universal	<a href="#">Artículo</a> Gabriela Cuevas	Monedas al aire	En México no hay justicia. 431 mil muertes nos recuerdan que nadie investiga a sus victimarios. <b>De un lado las fiscalías son insuficientes, o hasta negligentes y corruptas; del otro lado, el Poder Judicial arrastra décadas de nepotismo y corrupción, el terrible diseño de sus consejos de la judicatura, el limitado número de juzgados de distrito y la opacidad de sus decisiones.</b> Arturo Zaldívar apostó por una presidencia mediática sin dar importancia al estado real de la justicia mexicana.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

24 de marzo de 2023

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">De Naturaleza Política</a> Enrique Aranda	Asteriscos	<b>Gran molestia entre vecinos del Instituto Pascual Borgia, en la alcaldía Miguel Hidalgo, provocó el intento de desalojo, sin la presentación de orden judicial,</b> de sus instalaciones por parte de supuestos personeros de Jorge Toriello, quien se ostenta como dueño de las mismas.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Ariadna Montiel levanta la mano para la CDMX	<b>Hay que darle la bienvenida a Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar, a la lista de aspirantes a la jefatura de Gobierno de la CDMX.</b> Aunque apenas comenzó a circular que Montiel tenía interés en ser considerada, lo cierto es que ya le pisa los talones a Mario Delgado, el dirigente nacional de Morena.
Reforma	<a href="#">Circuito Interior</a>	Destape	A más de un panista desconcertó el arranque del priista Adrián Rubalcava en contra del PAN. Sin decir ¡agua val, salió con la novedad de que, si el partido albiazul impone al candidato al gobierno de la CDMX, el PRI rompería la alianza opositora. El detalle está en que justo ese fue el acuerdo del PRI con el PAN: Edomex para los tricolores y la Presidencia y la Capital para los azules. Pero <b>ahora Rubalcava ya lo desconoció y hasta se destapó como posible candidato.</b>
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Cuevas y su viaje a Chile	<b>La alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, viajó a Santiago de Chile.</b> El asunto es que la funcionaria, que es muy activa en redes sociales, no informó el motivo de ese viaje. Los mal pensados recuerdan que es <b>justo en esa nación donde se encuentra el prófugo de la justicia mexicana, Mauricio Toledo.</b>
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Morena	El secretario de Gobernación, <b>Adán Augusto López, se ha rodeado de ex priistas y ex panistas en su aspiración a ser el candidato presidencial de Morena.</b> Estaría sumando a su cuarto de guerra ni más ni menos que a Roberto Gil Zuarth, con quien coincidió en la Cámara de Senadores entre 2012 y 2015. Como dicen por ahí: de los principios sin fractura a la factura por principio.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

24 de marzo de 2023

Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	Los tricolores no son los únicos que coquetean con la 4T, pues al menos en el Congreso de la CDMX, en lugar de amarillos los perredistas se ven cada vez más morenos, pues están caminando hacia el lado oscuro. Y <b>mientras sus aliados buscan vender caro su amor, los suspiritos azules siguen entretenidos con la corrediza judicial que les están poniendo por lo del Cartel Inmobiliario</b> . Porque no basta que en Benito Juárez sigan creyendo en Santiago Taboada, pues no peleará por reelegirse, sino por gobernar la capital.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	PRI	Luego de la salida de Miguel Ángel Osorio Chong de la coordinación en el Senado, <b>en la sede nacional del PRI la dirección de Seguridad circuló las nuevas medidas de acceso tituladas “a raíz de lo sucedido con Osorio”, en las que se prevé cerrar con candado los accesos 4, 5 y 7, y la única entrada para visitantes será la puerta uno tras responder un cuestionario QR y solo con aval de un trabajador</b> . Ni los aeropuertos están tan blindados como Alejandro Moreno.
Milenio	<a href="#">En Privado</a> Joaquín López	Golpe	<b>Alejandro Moreno dio el golpe y obligó la salida de Miguel Osorio de la coordinación de los senadores del PRI por apenas siete votos contra seis</b> . Su ariete fue Manuel Añorve quien apenas anoche defendía la ilegal extensión de su dirigencia en el partido. Osorio me dijo que no se va del PRI ni deja la bancada, para que no lo expulsen.
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	¡Que cumplan!	Hoy <b>celebramos que legisladores se hayan puesto manos a la obra, aplaudimos que anoten en la ley qué son los deudores alimentarios y cuáles son sus consecuencias. Todos conocemos un caso, uno al menos. Imposible escapar de la referencia</b> . Según datos del último censo del INEGI, el de 2020, más de 35 millones de mujeres mayores de 15 años han tenido al menos una hija o hijo. De ellas, 7% es madre soltera... y de éstas, a su vez, siete de cada diez no reciben pensión alimenticia para los menores.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

24 de marzo de 2023

Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Acuerdo político, con vacío legal	Tanto los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados como el magistrado presidente del TEPJF Reyes Rodríguez Mondragón, llegaron a un acuerdo para que la quinteta para el relevo en la presidencia del INE sea compuesta solo por mujeres, por lo que al menos en el plano político ya se atemperaron los ánimos. Nos dicen, sin embargo, que <b>tras la resolución emitida anteriormente por el Tribunal respecto a que el INE debía ser presidido por una mujer para asegurar la paridad de género, y la ambigüedad en algunos de sus puntos, se dejó la puerta abierta a que uno de los aspirantes hombres pudiera impugnar.</b>
Reforma	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	Humphrey	Es <b>pésima idea que la nueva presidenta del INE provenga de una quinteta de candidatas sin experiencia en el INE.</b> Se debió permitir a la consejera Carla Humphrey competir por la presidencia. Tener al mando a alguien con experiencia es importante.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	INAI	Senadores aplaudieron de pie el mensaje de <b>Blanca Lilia Ibarra</b> quien en representación del Pleno del INAI, defendió el origen, objetivo y autonomía del Instituto Nacional de Transparencia. Hasta la senadora Olga Sánchez Cordero se sumó al reconocimiento. El mensaje fue claro. El INAI sólo milita por México. <b>“El encargo constitucional marca la frontera de nuestras atribuciones, que hemos cumplido y seguiremos cumpliendo con rigor. No tiene otra misión ni otra pretensión. Es únicamente a la sociedad mexicana a quien acompañamos sin reservas; son sus derechos y son sus libertades, de los que somos custodios”, dijo</b> firme la comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Claridad	La comisionada presidenta de este organismo autónomo, <b>Blanca Lilia Ibarra</b> , advirtió que el INAI sólo milita por México. En el pleno del Senado <b>señaló que no hay democracia que pueda vivir sin transparencia, por lo que este instituto no tiene otra misión que servir sin</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

24 de marzo de 2023

			<b>reservas a la sociedad mexicana para garantizar sus derechos de acceso a la información y de protección de sus datos personales.</b>
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Sugerencia inoportuna	Polémica recomendación hizo al gobierno mexicano el embajador de Colombia, Álvaro Moisés Ninco Daza: <b>negociar con los grupos de la delincuencia organizada para pacificar el país</b> , pues según él “no hay otra opción”. Su consejo en nada ayuda, <b>sobre todo ahora que hay tensión entre México y EU por el tema del fentanilo.</b>
La Razón	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	Fentanilo: no entienden que no entienden	El fentanilo legal, de grado médico, no es el mismo que utilizan los narcotraficantes. <b>El que usa el crimen organizado es un fentanilo en estado puro, que viene casi siempre en polvo, en particular desde China, India y, a veces, Pakistán, que se procesa en México</b> (y también otros países, como Canadá) para convertirlo en pastillas, que son las que se venden en el mercado ilegal en Estados Unidos y también en México.
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Ebrard, en misión de asegurar la sede olímpica	<b>Marcelo Ebrard anda en Suiza y su tarea es asegurar para México la sede de los Juegos Olímpicos en 2036.</b> Sería la culminación de un esfuerzo hecho público por el propio secretario de Relaciones Exteriores y la presidenta del Comité Olímpico Mexicano, María José Alcalá, en octubre de 2022. En todo caso, México sería el primer país latinoamericano en tener dos olimpiadas luego de un 1968 manchado por la represión en Tlatelolco durante el Gobierno de Gustavo Díaz Ordaz.
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	“El camino de Marcelo Ebrard”	Marcelo ve en Andrés a su hermano, a quien lo une la lealtad inquebrantable en la adversidad. <b>El tono hacia el Presidente es adecuado; honra con justicia y honestidad una relación de compañerismo y de trabajo con más tormentas que momentos de calma.</b> Dice Marcelo que aprendió rápidamente que un político debe tener “3 C”: corazón, cabeza y carácter.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Fans rusos de AMLO en tierra	El presidente <b>AMLO tiene un aliado en su rechazo al informe sobre derechos humanos</b> elaborados por el Departamento de Estado de la



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

24 de marzo de 2023

		de corredores kenianos	Unión Americana. Se trata del <b>sitio oficial de la embajada de Rusia en Kenia, que subió un video con la intervención del mandatario mexicano en su conferencia mañanera mientras señala que Estados Unidos se cree el gobierno mundial</b> y hace referencia de un periodista que ha señalado que el gobierno estadounidense sabotó un gasoducto de Rusia a Europa.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Fake news, del Zócalo a China	<b>Un periódico que pertenece al gobierno chino está replicando el reclamo que hizo López Obrador, señalando al gobierno de Estados Unidos por supuestamente haber destruido el gasoducto Nord Stream, pese a que eso ya fue desmentido por el Departamento de Estado.</b>
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Outsourcing: nadie sabe, nadie supo	Resulta que AMLO quería evitar contrataciones de este tipo para no dar pie “al outsourcing que estamos prohibiendo”. La confusión del presidente es que este tipo de servicios sí son los que la ley valida. Pues <b>resulta que los contratos se quedaron sin actualizar ante esa señal presidencial y ni las empresas pueden afrontar el aumento de precio de enseres, ni los trabajadores han recibido aumento de salario, a pesar de la orden de revisión de Thalía Concepción Lagunas Aragón, quien está al frente de la Oficialía Mayor de la SCGP, y hasta ahora no ha hecho nada al respecto.</b>
Reforma	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Bad hombre	En el caso de Trump, las acusaciones en su contra hechas por la actriz porno Stormy Daniels <b>dan materia por lo menos para indiciarlo penalmente, y otras versiones sobre acoso sexual pueden dañar su imagen irremisiblemente de modo de evitar que este bad hombre vuelva a aspirar a la Presidencia</b> de su país, cosa impensable para quien tenga dos dedos de frente y uno de conciencia.